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新一屆區議會在昨日元
旦日正式就任履職。政制
及內地事務局局長曾國
表示，此舉為特區全新治

理體系揭開新篇章。公務員事務局局長楊何蓓茵則
說，希望與區議員可以坦誠溝通，有來有往，妥善解
決地區問題。多位區議員都表示希望服務好居民，回
報廣大市民的支持。

曾國在社交媒體表示，新一屆區議會正式就任履
職，為特區全新治理體系揭開新篇章，也為 「一國兩
制」行穩致遠、特區良政善治、地區融和發展、市民
安居樂業打下一支強心針。他說全港各界定須充分展
現愛國愛港的新氣象和新風貌，以實實在在的愛國愛
港堅決行動排除一切困難，破解一切難題，團結一致
致力建設更美好的香港，不負愛國愛港的時代要求和
使命，以及不負國家和市民的重託。

妥善解決地區問題促進發展
楊何蓓茵昨日在社交媒體說，共 470 名區議員履

新，又說地區治理工作的有效推展，其中一個關鍵要
素是參與地區治理的公務人員，能與18區區議會保
持良性互動。她希望大家可以坦誠溝通，有來有往，
妥善解決地區問題，共同促進地區發展。

民建聯觀塘區議員柯創盛表示，會積極履職盡責，
擔當作為，深入聽取市民意見，發揮好特區政
府和市民之間的橋樑紐帶作用。大埔區議員李
漢祥表示，必定會全力以赴，做好特區政府施
政的好助手，市民改善生活的好幫手。

此外，民建聯立法會議員梁熙與港島東團隊
昨日舉行 「『都市固體廢物收費你點睇？』起
動日」，多位區議員參與。灣仔區議員穆家駿
表示，現時當局減少了街頭的資源回收桶，導
致市民只能依賴 「綠在區區」各回收點進行回
收，早前的聖誕假期就出現回收站堆積的問
題。東區區議員植潔鈴表示，對於一些行動不
便的長者而言， 「綠在區區」可能遠離居所，
對他們並不便利。東區區議員丁江浩反映，普
遍市民對於回收物品的認識亦有限，例如電

池、碳粉是否可以回收亦一知半解。東區區議員李
清霞指出，對於法團來說雙重徵費問題一直未獲得
當局滿意的解釋；導致他們在決定清潔公司安排及
收費時出現困難，一直未能向住戶作出交代。

香港商報記者 戴合聲

全體470位區議員昨日按《宣誓及聲明條例》，宣
誓擁護《基本法》，效忠香港特別行政區，由獲行政
長官授權的麥美娟監誓。李家超於會上表示，昨日是
2024年的第一日，亦是第七屆區議會正式上任的重要
日子，向各位區議員表示祝賀。根據全國人民代表大
會常務委員會關於《基本法》第一百零四條的解釋，
監誓人負有確保宣誓合法進行的責任。根據解釋所訂
下的原則及相關的法律規定，監誓人確定全體470位
區議員的宣誓為有效宣誓。

須做好「上情下達、下情上報」
李家超表示，對區議員有四點要求，第一是必須擁

護《基本法》，效忠中華人民共和國香港特別行政
區。他稱宣誓莊嚴而具有法律約束力，區議員必須依
法履行誓言，真誠擁護《基本法》和效忠香港特區，
時刻緊記要盡忠職守、廉潔奉公。他更說： 「你們要
確保區議會根據《基本法》第九十七條的諮詢角色和
定位，充分實踐作為非政權性區域組織的職責，接受
政府就地區管理等事務的諮詢。」

第二，必須做好 「上情下達、下情上報」，發揮好
政府和居民之間的橋樑紐帶作用。李家超提及，港澳
辦夏寶龍主任早前在全國港澳研究會成立十周年慶祝
大會致辭時指出，區議會作為參與香港基層治理的重
要組成部分，應以扎根基層、務實服務社區的實際行
動展現愛國愛港新氣象。區議員要把精力放在服務居
民上，把社區居民的大事小情放在心上，了解他們的
急難愁盼，幫助解決日常實際問題，用點點滴滴的實
際行動來回報廣大居民的信任和支持。

協力支持第23條立法工作
第三，必須將 「愛國者治港」原則落實到地區治理

層面，肩負維護國家安全的重責。李家超稱夏主任特
別提出，要把 「愛國者治港」的制度優勢轉化為治理
效能。區議員應牢記，你們要做好特區政府施政的助
手、市民解決問題的幫手。他又說： 「作為基層治理
的成員，你們將宣誓擁護《基本法》，必須齊心協力
支持《基本法》第23條立法工作，支持和配合政府完

成這憲制責任，以及完善香港維護國家安全的法律制
度和執行機制。」

第四，必須以市民為中心，為社區生活帶來實質改
善。李家超說，民有所呼，我有所應。他希望每一位
區議員都應用好自己的專業知識、社會經驗、文化背
景，做到知責於心、履責於行，透過優勢互補，發揮
「一加一大於二」的協同效應，切實回應市民的託

付，為市民解決地區的不同問題。新一屆區議會引入
履職監察機制，讓市民在區議員任期內持續行使監察
權。

麥美娟會見傳媒時表示，各個區議會本周會召開第
一次會議，並會成立工作小組，舉行提振經濟活動，
會按不同地區需要去決定計劃。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：特區政府昨日在政府總部舉行第七屆區議會區議員宣誓就任儀
式。行政長官李家超出席儀式，他祝賀區議員宣誓就任，並向區議員提出四點要求：必須擁護《基
本法》，效忠香港特別行政區；必須做好 「上情下達、下情上報」 ，發揮好政府和居民之間的橋樑
紐帶作用；必須將 「愛國者治港」 原則落實到地區治理層面，肩負維護國家安全的重責；以及必須
以市民為中心，為社區生活帶來實質改善。此外，民政及青年事務局局長麥美娟表示，各個區議會
本周將召開第一次會議。

為特區全新治理體系揭開新篇章
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第七屆區議會區議員宣誓就任儀式。麥美娟（右）獲行政長官授權監誓。 政府新聞處

李家超出席儀式提四項要求

470名區議員宣誓就任

特稿

去年各類物業註冊量
物業種類

一手私樓及二手住宅

一手公營房屋

工商舖

純車位及其他等

整體物業

註*：截至去年12月28日

資料來源：美聯物業研究中心綜合土地註冊處資料

去年註冊量(宗)*

46712

1844

3890

5335

57781

按年變幅

▼1.1%

▲95.3%

▼13.4%

▼23.4%

▼3.1%

十大屋苑去年成交表現

屋苑

太古城

康怡花園

海怡半島

美孚新

麗港城

黃埔花園

新都城

沙田第一城

嘉湖山莊

映灣園

合計

資料來源：中原地產

2023年
成交量(宗)

234

127

162

267

142

194

139

220

291

110

1886

2022年
成交量(宗)

254

119

161

274

163

222

239

354

363

141

2290

按年
變幅

▼7.9%

▲6.7%

▲0.6%

▼2.6%

▼11.3%

▼11%

▼41.8%

▼37.9%

▼19.8%

▼22%

▼17.6%

繼去年 8 月 10 日
美國總統拜登聲稱

中國經濟是一顆 「定時炸彈」之後，去年 12 月 5
日，所謂的國際評級機構穆迪公司發表報告，再次
抹黑唱衰中國經濟。穆迪雖然維持中國主權信用評
級不變，但將評級展望由 「穩定」調整為 「負
面」。面對中國內地經濟轉型升級的巨大成果，以
及高質量發展漸入佳境，穆迪為何要對中國主權評
級給出負面展望呢？

暴露美喉舌極其不專業
原因主要有三點，一是按照美國政府要求有意而

為之。穆迪雖然號稱國際信用評級機構，但卻是美
國政府在信用評級領域豢養的喉舌，毫無原則地服
務於美國政府。

近十年來，出於美國打壓、抹黑和唱衰中國的需
要，穆迪夥同惠譽、標準普爾等美國的幾大所謂國
際信用評級機構，罔顧事實、危言聳聽、誇大其
詞，先後 8 次調降中國的主權信用評級。由此可
見，穆迪所作所為完全是美國政府的意志使然。

二是對中國經濟了解膚淺且不專業。一眾所謂國
際信用評級機構，對中國的了解一直膚淺，它們看
不到中國經濟強大的韌性和超強的抗風險能力，更
看不到中國經濟新發展格局已經進入良性循環狀
態，它們只會抓住個別資料進行臆斷，按照它們唱
衰與抹黑的目的，想當然的作出解讀，結果貽笑大
方。

美國這幾家評級機構極其不專業，甚至完全外行
的分析結論，不僅沒有影響到國際投資者對中國的
信心，反而暴露了其不專業外行的弱點。特別是其
採取雙標做法，在唱衰中國的同時極力唱好美國，
這種可恥的行為，不僅廣受詬病，而且正在被越來
越多的政府組織和國際投資者認清其本來面目。

企圖在中國撈金
三是試圖吸引中國政府的注意，用拙劣手段企圖

在中國撈金。自從美國的所謂國際信用評級機構越
來越明顯地暴露出其作為美國政府進攻中國打手的
本來面目之後，中國政府和企業對它們都保持了高
度警惕，斷絕了它們在中國撈金的管道。近年來，
美國的這幾家信用評級機構相繼陷入財政困境，於
是它們又打起來重新進入中國市場大肆撈金的主
意。然而，它們的思路卻令人感到可笑。

面對中國這樣一個連美國政府都無法撼動的國
家，它們卻拿出了對付一些弱小國家的招數，以為
降低中國的主權信用評級就能夠給中國一個下馬
威，讓中國低頭就範，從而為它們在中國市場大開
綠燈。不過，中國完全不吃這一套，其拙劣行徑，
不僅對中國經濟發展和國際融資沒有絲毫影響，反
而徹底地自斷財路，將被中國政府和企業趕出中國
的市場，最終落得個適得其反的結果。 顏安生

經濟瞭望

穆迪為何要
唱衰中國經濟？

【香港商報訊】據美聯物業研究中心綜合土地註
冊處資料顯示，2023年本港樓市物業交投表現創紀
錄最差。去年截至 12 月 28 日整體物業(包括一手私
樓、二手住宅、一手公營房屋、工商舖、純車位及
其他等)買賣註冊量合共錄57781宗，估計全年最終約
58000宗，低於2022年的59619宗，創自1991年有紀
錄以來的33年新低。

成交總金額按年跌14%
美聯物業首席分析師劉嘉輝指出，樓市成交金額

方面，2023年整體物業註冊金額錄約4757億元，較
2022年全年5545億元跌約14%，並創10年新低。

回顧2023年各類物業註冊量表現，住宅方面，在不
包括一手公營房屋之下，一手私樓及二手住宅註冊量
合共錄46712宗，較2022年全年47217宗減少約1.1%。

非住宅方面，2023 年工商舖註冊量合共錄 3890
宗，比起2022年全年亦少約13.4%；至於純車位及其
他物業錄5335宗，按年更減少約23.4%；反觀，年內
只有一手公營房屋宗數按年上升，錄1844宗，升約
九成半。

物業去年成交宗數33年最低

中原地產公布，去年十大屋苑合共錄得1886宗成
交，按年跌17.6%，創2006年有紀錄以來歷史新低，
樓價幾乎全線下挫，僅得康怡花園及海怡半島不跌反
升。至於上周末成交量，中原地產十大屋苑錄得14
宗成交，按周上升16.7%，創35周新高，交投造好，
3天新年長假共錄16宗成交。

中原地產亞太區副主席兼住宅部總裁陳永傑表示，
十大屋苑周末交投連升3周，近2周均錄得雙位數交
投量，反映二手交投有復蘇象，買家陸續落實入市
決定，若政府進一步推出刺激經濟措施如減辣，相信
會 「事半功倍」，加快復蘇進度。

樓市獨立分析員紀言迅評論指，今年樓市平均升幅
將達到5%，豪宅升幅會接近3%，傳統中產區升幅更
大。他敦促全面撤辣，並表示撤辣不會即時刺激內地
專才購買本地住宅。

冀預算案進一步「減辣」
美聯物業住宅部行政總裁(港澳)布少明表示，元旦

周末市場未有全新大盤推售，成交亦以餘貨盤為主，
故市場焦點重投二手，而且市場正預期今年美國將會

減息，對樓市有利，不少買家趁目前樓價已調整，在
剛過去的長周末加快入市筍盤。另外，由於市場累積
不少餘貨新盤，預期發展商仍會積極推盤，二手市場
交投及樓價將仍然受壓。 「目前不少樓市 『辣招』已
不合時宜，窒礙樓市健康發展，亦令政府收入受影
響，政府宜趁2月預算案公布，把握撤辣良機。」

利嘉閣地產總裁廖偉強指出，踏入2024年，大眾
對樓市保持樂觀心態，入市動力加強。社會認為美國
有減息信號，未來市場狀況穩定或回升趨勢，加上兩
地通關帶來的經濟效應，幫助振興經濟。同時不少市
民寄望2024年財政預算案將會進一步 「減辣」，買
家樂於平價入市。

十大屋苑去年成交創新低
代理籲撤辣救樓市

【 香 港 商 報
訊】去年香港樓
市可謂 「先甜後

苦」 。年初通關帶來的升勢原來是虛
火，受美聯儲年內四度加息拖累，利好
因素全數抵銷，樓價掉頭向下。展望明
年，美聯儲12月議息後 「轉鴿」 ，利率
回調終見曙光，有助資金流入樓市，惟
地產代理仍敦促政府全面撤辣。
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